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Brasil está na contramão da meta da 
OMS para extinção da tuberculose

Secretário Victor Santos  
defende rotina de 
operações em favelas do RJ
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O secretário de Segurança 
Pública do Rio de Janeiro, Vic-
tor Santos, disse ser contra 
ocupações permanentes em 
comunidades e defendeu que 
o estado faça uma rotina de 
operações para asfixiar, princi-
palmente, a estrutura financeira 
dos criminosos.

Segundo Santos, será preciso 
encarar efeitos colaterais como 
a morte de inocentes e policiais.

“Olha, a gente vai ter que 
enfrentar isso. O grande pro-
blema é que, por muitos anos, 
se tratou só o efeito. A socie-
dade, durante muitos anos, foi 
anestesiada. Você tem um cân-
cer, que gera dor, e só se dava 
morfina. Tá com dor? Morfina. A 
dor passa? Passa, mas o câncer, 
cura? Não. O câncer cura como? 
Quimioterapia e radioterapia.”

Secretaria de 
Assistência 
Social iniciará 
este mês a 
reforma do 
Cras de Nova 
Aurora

Paes pede 
que Rio seja 
reconhecido 
como capital 
honorária 
do Brasil

Cláudio 
Castro reúne 
governadores 
em força-tarefa 
pela derrubada 
de vetos ao 
Propag

A expectativa é que o 
novo espaço, que passará 
por uma grande inter-
venção para melhorar o 
acolhimento das famí-
lias referenciadas pela 
unidade, seja entregue 
à população no próximo 
mês de março.

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, disse 
que pretende se relacionar com 
a Coreia do Norte para tratar 
de temas como o programa 
nuclear de Pyongyang e a coo-
peração militar com a Rússia. As 
afirmações foram feitas durante 

uma coletiva de imprensa na 
sexta-feira (7).

O assunto foi debatido com 
o primeiro-ministro do Japão, 
Shigeru Ishiba, que viajou a 
Washington para se reunir com 
Trump. Em uma declaração con-
junta, eles afirmaram que EUA 

e Japão trabalharão pela “des-
nuclearização completa”.

Trump e Ishiba demonstraram 
preocupação com o programa 
nuclear da Coreia do Norte e 
destacaram a necessidade de 
conter o aumento da coopera-
ção militar do país com a Rússia.

O cantor e compositor parai-
bano Vital Farias morreu, nesta 
quinta-feira (6), aos 82 anos. Ele 
estava internado no Hospital 
Metropolitano Dom José Maria 
Pires, em Santa Rita, na Grande 

João Pessoa, em virtude de um 
problema cardíaco.

A Prefeitura Municipal de 
Taperoá, cidade onde Vital Farias 
nasceu, decretou luto oficial de 
três dias.
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Trump diz que vai conversar com a Coreia 
do Norte e fala em desnuclearização

Morre cantor e 
compositor Vital 
Farias, aos 82 anos
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Rio das Ostras 
vai receber 
base do 
Segurança 
Presente

Instituto inscreve 
para curso 
gratuito de 
programação e 
criação de games

Rio das Ostras vai receber 
nos próximos dias uma base 
do Segurança Presente. O 
anúncio foi feito pelo Gover-
nador do Estado do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, 
durante um encontro com 
o prefeito de Rio das Ostras, 
Carlos Augusto Balthazar.

Com vagas limitadas, 
a nova turma presencial 
terá uma carga horária 
de 16 horas.
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Renovação de 
Pablo Vegetti 
com o Vasco é 
publicada no 
BID da CBF
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CERIMÔNIA DO OSCAR 
SERÁ CELEBRADA NO 
DOMINGO DE CARNAVAL

Sachês de nicotina favorecem o 
câncer e viciam, diz especialista

Poupança tem saques de R$ 26,3 
bi em janeiro, diz Banco Central

O resultado da premiação do 
Oscar vai ser anunciado conco-
mitantemente com o desfile do 
grupo especial no domingo (2/1) 
de carnaval na Marques da Sapu-
caí, quando haverá o desfile das 
escolas Unidos de Padre Miguel, 
Imperatriz Leopoldinense, Vira-
douro e Mangueira. A intenção 
do presidente da LIESA Gabriel 
David é colocar na pauta do 
carnaval esse grande aconteci-
mento que o Brasil será protago-
nista com a premiação do Oscar. 
O filme brasileiro “AINDA ESTOU 
AQUI “, foi indicado em três cate-
gorias – melhor filme, melhor 
atriz (Fernanda Torres) e melhor 
filme internacional. A intenção é 
celebrar a cultura Brasileira nas 
mais diversas modalidades para 
que os brasileiros cada vez mais 
tenham orgulho das potenciali-
dades do país, alcançando cada 
vez mais visibilidade e atraindo 
turistas para o Brasil.   

INTÉRPRETE DA VIRADOURO 
SOFRE RACISMO

O intérprete da Viradouro, 
Wander Pires ao postar cânti-
cos no Tic Toc, reverenciando a 
entidade “Malunguinho” que vai 
ser enredo da agremiação em 
2025 na Sapucaí. Pires recebeu 
vários ataques preconceituosos, 
caracterizando crime de racismo 
religioso. O cantor é adepto do 
candomblé. Como profissional 
do canto, vai interpretar o hino 
da escola cujo o tema é “MALUN-
GUINHO: O MENSAGEIRO DE 
TRÊS MUNDOS”. A entidade 
representa a luta e a resistên-
cia da população Afro-indígena, 
incorporando o caboclo e Exú 
,tendo como “cavalo”, seu João 
do Quilombo de Catucá.  

As redes sociais está cada 
vez mais sendo usadas de 
maneira deturpada, dissemi-
nando o ódio, a intolerância, o 
machismo, o preconceito...

Geral
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As retiradas da poupança em 
janeiro, superaram os depósitos 
em R$ 26,226 bilhões, informou 
ontem (7) o Banco Central (BC). 
Os dados constam do relatório 
de poupança divulgado pela 
autoridade monetária e mos-
tram que, no mês passado, 
os brasileiros aplicaram R$ 
326,883 bilhões e sacaram R$ 
353,109 bilhões.

Em janeiro do ano passado, o 
resultado também foi negativo, 
em R$ 20,148 bi, mas fechou 
o ano de 2024 com resultado 
positivo de R$ 15,44 bilhões.

Com relação ao rendimento 
em janeiro de 2025, o índice foi 
R$ 5,950 bilhões e saldo de R$ 
1,011 trilhão.

De acordo com o BC, os 
recursos aplicados da cader-
neta em crédito imobiliário 
registraram depósitos de R$  

281,980 bilhões e saques 
de R$  302,284 bilhões, 
enquanto os valores aplica-
dos no crédito rural soma-
ram R$ 44,902 bilhões e 
as retiradas ficaram em R$  
50,824 bilhões.

Em relação à captação 
líquida, o relatório mostra que, 
em janeiro, os valores do Sis-
tema Brasileiro de Poupança 
e Empréstimo (SBPE) fica-
ram negativos em R$  20,304 
bilhões, enquanto os recursos 

aplicados no crédito rural tive-
ram captação líquida negativa 
de R$ 5,921 bilhões.

No mês passado a poupança 
SBPE rendeu R$  4,318 bilhões 
e a poupança rural ficou em R$ 
1,631 bilhão.

Especialistas em câncer 
e tabagismo alertam que os 
sachês de nicotina não são 
uma boa alternativa para quem 
quer parar de fumar ou usar 
um produto menos nocivo do 
que o cigarro. Os pouches ou 
snus, como são mais conheci-
dos, contêm nicotina sintética 
ou extraída do tabaco, em con-
centrações que vão de 6mili-
gramas (mg) a 25mg por sachê, 
o que é bastante superior ao 
cigarro, que tem cerca de 1mg 
por unidade.

Diferentemente do cigarro 
ou do vape, esse produto não 
é fumado, e sim colocado entre 

a gengiva e os lábios, liberando 
a nicotina diretamente na boca, 
o que pode causar a impressão 
de ser menos prejudicial. Mas 
isso não é verdade, de acordo 
com a consultora na área de 
tabagismo da Fundação do Cân-
cer, Milena Maciel:

“A mucosa oral tem mui-
tos vasos, então a velocidade 
de absorção é mais rápida. 
Aí ela chega mais rápido no 
cérebro e no sangue”, explica 
a especialista.

Além de ser extremamente 
viciante - por interferir nos neu-
rotransmissores que causam a 
sensação de prazer - a nicotina 

é um estimulante cerebral. Por 
isso, assim que o efeito imediato 
passa, é comum que o usuário se 
sinta ansioso ou irritado, o que o 
motiva a tomar uma nova dose. 
Mas a tolerância do cérebro ao 
efeito da nicotina aumenta gra-
dativamente e, com o tempo, 
o usuário acaba precisando de 
uma dose cada vez maior, para 
obter o mesmo efeito. 

As consequências não são 
apenas no cérebro. A nicotina 
favorece a proliferação de célu-
las cancerígenas, o que signi-
fica que mesmo sem fumaça, 
e sem os outros componentes 
do tabaco, os sachês podem 

aumentar o risco de câncer. “E 
há outros ingredientes que cau-
sam mal à saúde como níquel, 
cromo, amônio e formaldeído, 
altamente cancerígeno”, com-
plementa Milena. 

A nicotina também eleva 
a pressão arterial, a frequên-
cia dos batimentos e provoca 
vasoconstrição - um “aperto” 
nos vasos sanguíneos, o que 
favorece problemas cardía-
cos. E por causa do seu modo 
de absorção, os sachês ainda 
podem causar problemas 
bucais, como ressecamento 
da mucosa, gengivite, cáries, 
e até a perda dos dentes.

O presidente dos 
Estados Uni-
dos, Donald 
Trump, disse 
que pretende 
se relacionar 

com a Coreia do Norte para 
tratar de temas como o pro-
grama nuclear de Pyongyang 
e a cooperação militar com a 
Rússia. As afirmações foram 
feitas durante uma coletiva 
de imprensa na sexta-feira (7).

O assunto foi debatido com 
o primeiro-ministro do Japão, 
Shigeru Ishiba, que viajou a 
Washington para se reunir com 
Trump. Em uma declaração 
conjunta, eles afirmaram que 
EUA e Japão trabalharão pela 
“desnuclearização completa”.

Trump e Ishiba demonstra-
ram preocupação com o pro-
grama nuclear da Coreia do 
Norte e destacaram a neces-
sidade de conter o aumento 
da cooperação militar do país 
com a Rússia.

O presidente dos EUA 
disse que pretende dialo-
gar com a Coreia do Norte e 
indicou que deseja entrar em 
contato com o líder supremo 
do país, Kim Jong-un. Trump 
afirmou que um bom rela-
cionamento com Kim “seria 
uma vantagem para todos”.

Logo após as falas, a agên-
cia de notícias norte-coreana 
KCNA afirmou que as armas 
nucleares da Coreia do Norte 
não foram feitas para nego-
ciações, mas para serem usa-
das contra “inimigos” que 
ameaçam o povo coreano 
e paz mundial.

Kim Jong-un e Donald 
Trump se encontraram em 
2019, quando o republicano 
estava em seu primeiro man-
dato como presidente. Na 
época, os dois negociaram um 
acordo para que a Coreia do 
Norte abrisse mão das armas 
nucleares, mas o tratado não 
foi fechado.

Quase seis anos depois, 
a Coreia do Norte avançou 
em seu programa nuclear e 
firmou uma parceria militar 

com a Rússia. Além disso, 
as tensões com a Coreia do 
Sul se intensificaram nos 
últimos meses.

Durante a gestão de Joe 
Biden, Coreia do Sul e Esta-
dos Unidos realizaram uma 
série de exercícios militares 

conjuntos, irritando Kim Jong-
-un. Como forma de retaliação, 
a Coreia do Norte executou 
vários testes com mísseis.

Trump diz que vai conversar com a Coreia 
do Norte e fala em desnuclearização

ECONOMIA

SAÚDE

MUNDO

Foto: REUTERS/Kent
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Secretário Victor Santos defende 
rotina de operações em favelas do RJ

Em entrevista para série de reportagens sobre a expansão do tráfico na Grande Jacarepaguá, Victor Santos afirmou que o RJ errou ao focar, no passado, em combater só a milícia.

O secretário de 
S e g u r a n ç a 
Pública do Rio 
de Janeiro, 
Victor Santos, 
disse ser con-

tra ocupações permanentes em 
comunidades e defendeu que 
o estado faça uma rotina de 
operações para asfixiar, princi-
palmente, a estrutura financeira 
dos criminosos.

Segundo Santos, será preciso 
encarar efeitos colaterais como 
a morte de inocentes e policiais.

“Olha, a gente vai ter que 
enfrentar isso. O grande pro-
blema é que, por muitos anos, 
se tratou só o efeito. A socie-
dade, durante muitos anos, foi 
anestesiada. Você tem um cân-
cer, que gera dor, e só se dava 
morfina. Tá com dor? Morfina. A 
dor passa? Passa, mas o câncer, 
cura? Não. O câncer cura como? 
Quimioterapia e radioterapia.”

“O que se quer hoje no Rio 
de Janeiro, e a sociedade tem 
que entender, é continuar tra-
tando o câncer com paliativo, 
com analgésico? Agora, isso tem 
um custo. Ou a gente paga esse 
preço agora ou a gente perde o 
controle no futuro.

Foco em milícia foi erro do 
passado, diz Santos

Em entrevista ao RJ2 para 
comentar a série de repor-
tagens sobre o aumento da 
violência na Grande Jacarepa-
guá, o secretário disse que o 
estado errou, “no passado”, 
ao mirar as atuações das for-
ças de segurança nas milícias. 
Segundo Santos, que não citou 
de quem foi o erro, a maior 

facção do Rio se aproveitou 
disso para se expandir.

“O Comando Vermelho cres-
ceu por um erro do passado, 
porque a segurança pública ele-
geu um inimigo único no Rio de 
Janeiro que é a milícia.”

Agora, segundo ele, o foco 
das operações é enfraquecer 
as finanças do tráfico.

“Pra gente retirar esse 
poderio bélico é entender 
o tipo de negócio e atacar a 

estrutura financeira. É com 
dinheiro que eles compram 
armas, munições, projetos de 
financiamento político.”

“Ocupação não tem resul-
tado. Por quê? Porque o estado 
não tem fôlego. E não tem 
fôlego por quê? porque a desor-
dem no Rio de Janeiro é a regra.”

‘ADPF 635 gerou 
insegurança’, diz secretário

Santos relaciona ainda 
o avanço da criminalidade 

com a ADPF das Favelas, 
como é conhecida a ADPF 
635. Segundo ele, a ação do 
Supremo Tribunal Federal que 
cria regras para operações em 
favelas e foi instituída na pan-
demia, o policial passou a ter 
receio durante as operações.

“Não é que a ADPF tenha 
proibido, mas gerou uma inse-
gurança muito grande. O poli-
cial tem receio, ele fica com 
medo de tentar acertar, com a 

possibilidade de errar. O poli-
cial que tá na ponta, que tem 
que tomar a decisão naquele 
momento, ele ficou inseguro. 
E obviamente, naturalmente, 
houve um freio”, destaca.

O ministro Edson Fachin, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
votou nesta quarta-feira (5) para 
reconhecer um “estado de coi-
sas inconstitucional” na segu-
rança pública do Rio de Janeiro, 
e para determinar uma série de 

medidas ao estado.
Fachin é o relator da cha-

mada ‘ADPF das Favelas’, ação 
que questiona a violência poli-
cial nas operações em comuni-
dades do Rio. Entre as medidas 
propostas por Fachin, estão a 
restrição do uso de helicóp-
tero nas ações, o cumprimento 
de mandados só deve se dar 
durante o dia, a presença obri-
gatória de ambulâncias e o uso 
de câmeras em fardas.

Comlurb realiza campanha de conscientização nas 
praias de Copacabana e Leblon neste fim de semana

Paes pede que Rio seja reconhecido 
como capital honorária do Brasil

A Comlurb realiza neste 
fim de semana campanha de 
conscientização para que os 
banhistas preservem a limpeza 
e façam o descarte correto dos 
resíduos nas praias da cidade. 
A partir das 15h, os agentes 
estarão no Posto 6 da Praia de 
Copacabana, no sábado (8/2), e 
no Posto 11 da Praia do Leblon, 
no domingo (9/2). Os eventos 
fazem parte do programa Praia 
Limpa, e as ações contam com 
a participação do gari Renato 
Sorriso e do Chegando de Sur-
presa, grupo de garis que usa 
o bom humor, brincadeiras e 
muita música para fazer cam-
panhas de conscientização.

Desde dezembro, a Comlurb 
vem reforçando o serviço de 
limpeza com o programa Praia 
Limpa, realizado todo ano no 
verão, com a ampliação do 
efetivo de garis e mais turnos 

de trabalho, inclusive durante 
a madrugada para deixar tudo 
preparado para os banhistas 
no dia seguinte. Além disso, 

a Companhia disponibilizou 
cerca de 5 mil contêineres de 
120 litros e de grande capaci-
dade para descarte de cocos, 

em pontos estratégicos de 
toda a orla da cidade, inclu-
sive areia e nas vias de acesso 
e passagens.

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD) publicou 
uma opinião controversa — 
pelo menos para os morado-
res do Distrito Federal — no 
X (antigo Twitter) nesta sexta-
-feira (7/2). Paes solicitou ao 
presidente Lula um decreto 
federal que reconheça o Rio 
de Janeiro como a capital hono-
rária do Brasil e cidade federal, 

pedido que Paes irá formalizar.
Na publicação, o prefeito 

lembra que o Rio foi a capi-
tal do país durante parte do 
período colonial, império e um 
trecho da república, de 1763 
até 1960, quando Brasília foi 
construída. Para ele, o muni-
cípio fluminense nunca deixou 
de ser um importante centro 
político, cultural e econômico e, 

por isso, deve ser reconhecido 
como tal formalmente. 

Paes ressalta que, mesmo 
após a transferência da capi-
tal para Brasília, o Rio abriga 
cerca de 300 órgãos públi-
cos, autarquias e fundações 
federais — responsáveis por 
altos índices empregatícios —, 
mais de 500 empresas públi-
cas e sociedades de economia 

mista, como a Petrobras, e é 
sede da Marinha.

“A fusão arbitrária da Gua-
nabara com o antigo estado 
do Rio de Janeiro, obra da 
ditadura militar no seu apo-
geu, quis apagar da memó-
ria coletiva a singularidade 
da cidade do Rio que, no 
entanto, seguiu capital nacio-
nal”, diz Paes na publicação.

Esquema especial de trânsito 
para os blocos de Carnaval 
neste sábado e domingo

Diretor do INEA é 
flagrado fugindo de 
pedágio na BR-040

Por conta do circuito dos blo-
cos de rua do Carnaval 2025, a 
CET-Rio preparou um esquema 
especial de trânsito para este 
sábado (08/02) e domingo 
(09/02) para organizar as fes-
tas dos blocos autorizados pela 
Prefeitura do Rio. Equipes da 
CET-Rio, compostas por agentes 
e apoiadores de tráfego, com 
veículos operacionais e moto-
cicletas, estarão empenhadas 
em garantir a fluidez do trânsito, 
manter os cruzamentos livres, 
coibir o estacionamento irregular 

e atuar nos bloqueios.
Além disso, farão a orienta-

ção de motoristas, pedestres 
e foliões. Técnicos da CET-Rio, 
a partir do Centro de Opera-
ções Rio (COR), irão monitorar 
o trânsito em tempo real por 
meio das câmeras, realizando 
ajustes na programação sema-
fórica sempre que necessário, 
com o objetivo de assegurar 
boas condições viárias.

A partir da dispersão do bloco e 
a limpeza da via, o tráfego de veícu-
los retorna às condições normais.

Um diretor do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
foi flagrado fugindo de um 
pedágio na BR-040. O veículo 
tinha uma placa clonada.

Ronaldo Carlos de Medei-
ros Junior estava na altura de 
Campos quando foi parado 
por agentes Polícia Rodo-
viária Federal. Ele dirigia 
uma caminhonete branca, 
que é da Secretaria de Meio 
Ambiente e estava a serviço 
dele.

Mas a placa é, na ver-
dade, de outro carro ofi-
cial, do secretário de Meio 
Ambiente, Bernardo Rossi. 
Essa placa é usada apenas 

em casos muito específicos, 
como fiscalizações ou ações 
para aplicar medidas caute-
lares contra quem comete 
alguma infração ambiental.

O flagrante da PRF acon-
teceu na quarta-feira (5) e 
está sendo investigado pela 
Delegacia de Campos.

A Secretaria de Meio 
Ambiente disse que abriu 
uma sindicância interna para 
apurar o que aconteceu e que 
exonerou ronaldo do cargo 
de diretor de superintendên-
cias regionais do Inea.

O RJ2 não conseguiu con-
tato com o diretor até a publi-
cação desta reportagem.

Secretário de Segurança fala sobre aumento do tráfico na Grande Jacarepaguá
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Secretaria de Assistência Social iniciará 
a reforma do Cras de Nova Aurora

A Secretaria de 
A s s i s t ê n c i a 
Social e Com-
bate à Fome 
de Belford Roxo 
(Semascf) ini-

ciará neste mês as obras de 
reforma do Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) do bairro Nova Aurora. 
A expectativa é que o novo 
espaço, que passará por uma 
grande intervenção para 
melhorar o acolhimento das 
famílias referenciadas pela uni-
dade, seja entregue à popula-
ção no próximo mês de março.

Na terça-feira (04), o secre-
tário municipal de Assistên-
cia Social e Combate à Fome, 
Diogo Bastos, percorreu as 
dependências do espaço, que 
foi encontrado com diversas 
avarias, salas depredadas e 
falta de equipamentos e utensí-
lios deixados pela gestão muni-
cipal passada.

“Esse espaço já foi o Cras de 
Nova Aurora, que é o segundo 
bairro mais populoso do muni-
cípio. O prefeito Márcio Canella 
assim que assumiu, teve ciência 
que o bairro não tinha mais o 
Cras e determinou que esse 
importante equipamento 
voltasse para o bairro. Esta-
mos visitando o espaço onde 
serão as instalações do Cras 
Nova Aurora, que é um sonho, 
não só do prefeito, como de 
toda a equipe Semascf e da 

população que anseia pelo 
retorno desse serviço”, desta-
cou Diogo Bastos.

 “Entendemos a importância 
de espaços como o Cras para 

a população. Por isso, propor-
cionar um local acolhedor, bem 
estruturado e com capacidade 
de atendimento humanizado 
é essencial”, completou Diogo 

Bastos, que esteve acompa-
nhado do secretário municipal 
de Comunicação Social, Marcos 
Paulo Ribeiro Lopes.

As intervenções incluem, 

entre outras ações, reparos 
no piso da área externa, troca 
de forro na área livre coberta, 
manutenção do telhado, pin-
tura externa e manutenção 

elétrica. A ideia é proporcio-
nar um espaço climatizado, 
acolhedor e funcional tanto 
para os usuários quanto para 
os servidores.

NILÓPOLIS

MAGÉ

SÃO JOÃO DE MERITI

BELFORD ROXO

O prefeito de São João de 
Meriti esteve presente na última 
quinta-feira (06) no retorno às 
aulas da Escola Municipal Pro-
fessor Jansen Pereira de Melo, 
no bairro Jardim Meriti. Milhares 
de alunos retomaram as ativida-
des nas 71 unidades escolares 
da cidade.

Os alunos receberam as 
boas-vindas das autoridades 
para o novo ano letivo e reali-
zaram uma cerimônia cantando 
o hino nacional e do município. 
O prefeito Léo Vieira visitou o 
refeitório, a sala de recursos e 
algumas salas de aula da uni-
dade, ao lado da diretora e da 
coordenadora da Escola Muni-
cipal Professor Jansen, Sandra 
Andrade e Carla Patrícia.

O prefeito Léo Vieira desta-
cou a importância de fortalecer 
a educação da rede municipal. 
“Vamos trabalhar muito para 
garantir um ensino de qualidade, 
com acolhimento e ambientes 
mais confortáveis para os nossos 
alunos e profissionais. Nossa ges-
tão cuidará das escolas e creches 

para oferecer um espaço ade-
quado”, ressaltou. “Espero que 
todas nossas crianças e jovens 
tenham um ótimo ano letivo”, 
completou o prefeito Léo Vieira.

A secretária de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Eneila 
Lucas, comentou sobre o iní-
cio das aulas. “Esse momento 
renova as esperanças e signi-
fica mais um passo fundamental 
para o futuro dos nossos alunos. 
Estamos empenhados em criar 
um ambiente de ensino-apren-
dizagem com oportunidade para 
todos alcançarem seu potencial 
máximo”, frisou Eneila.

O trio de amigos Ruan (8), 
Davi (9) e Miguel (8), retor-
naram animados para come-
çar as aulas do quarto ano 
na unidade. “Estou feliz de 
reencontrar os meus amigos, 
a gente se ajuda muito na hora 
de fazer o dever na sala”, con-
tou Ruan. “Gosto de muito de 
brincar, aprender coisas novas 
com a professora e participar 
das aulas de Educação Física”, 
completou Davi.

A Praça do Paiol vai receber a 
primeira edição de 2025 do pro-
grama ‘Prefeitura No Seu Bairro’, 
na sexta-feira, dia 14 de feve-
reiro, a partir das 9h. Todas as 22 
secretarias municipais da Prefei-
tura de Nilópolis vão participar 
do evento, assim como o Sistema 
Nacional de Empregos (SINE), o 
Detran, a Fundação Leão XIII e 
a Casa da Mulher Nilopolitana.

O secretário de Trabalho, 
Emprego e Desenvolvimento 
Econômico (Setrab), Dudu 
Amorim, coordenador da ação, 
lembra que há uma grande 
procura por serviços ligados à 
estética, como trancista, design 
de sobrancelhas, procura de 
vagas de emprego e encami-
nhamento para retirada gratuita 
de segunda via de documentos, 
como identidade, certidão de 
nascimento e casamento.

Em uma das últimas edições, 
Juliana Correia, de 21 anos, 
estava desempregada há seis 

meses e deixou seu currículo no 
balcão de empregos da Setrab. 
Ela lamentou a dificuldade para 
se recolocar no mercado de 
trabalho e elogiou a iniciativa. 
“Ajuda muito o morador local. 
Tenho esperança de conseguir 
um trabalho em breve”.

Entre os atendimentos ofere-
cidos, estão previstos: assessoria 
jurídica, análise de débitos ins-
critos em dívida ativa, Procon, 
cadastro no Programa de Arte-
sanato Brasileiro (PAB); feira do 
artesão, cartão do idoso, ponto 
de atendimento virtual (1 a e 2a 
via do CPF), emissão vale social 
(estadual e federal).

Manicures e cabeleirei-
ros vão fazer unhas e cortar 
cabelos, além das opções de 
serviços de beleza citados 
anteriormente. A Secreta-
ria de Meio Ambiente deve 
levar uma exposição para 
divulgar o Parque do Geri-
cinó, assim como autorização 

para poda de árvores e certi-
dão ambiental.

Quem necessitar ainda 
poderá agendar remoção de 
colmeias de abelha, fazer denún-
cias de maus-tratos contra ani-
mais, receber orientação sobre 
legalização de imóveis, capina e 
remoção de entulhos.

A Secretaria de Educação 

fará matrículas para a Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) e 
conselheiros tutelares vão tirar 
dúvidas da população. Por sua 
vez, a Secretaria de Cultura deve 
participar com apresentações 
de espetáculos.

Endereço: Rua Major Leite 
de Castro, 21, perto do Posto 
de Saúde.

Merenda escolar direto da 
agricultura familiar em Magé. 
A Secretaria de Educação, com 
apoio da Secretaria de Agricul-
tura Sustentável, se reuniu com 
os agricultores que fornecerão 
gêneros alimentícios para as 
unidades escolares municipais 
neste ano de 2025.

Os agricultores foram sele-
cionados através de um Edital 
de Chamamento Público rea-
lizado em dezembro de 2024, 
no qual serão investidos 100% 

da verba do PNAE (Programa 
Nacional de Alimentação Esco-
lar), cerca de R$4.500.000 (4 
milhões e 500 mil reais), às famí-
lias fornecedoras de alimentos 
como abóbora, aipim, alface 
crespa, batata doce, cheiro 
verde, goiaba, inhame, milho 
verde, filé de tilápia, palmito, 
entre outros itens.

“A oferta de alimentos fres-
cos e nutritivos contribui direta-
mente para o desenvolvimento 
integral dos nossos estudantes, 

promovendo bons hábitos ali-
mentares e impactando positi-
vamente no desempenho esco-
lar. Temos uma equipe completa 
de nutricionistas que acompa-
nham esse serviço aos alunos”, 
explicou a secretária de Educa-
ção, Sandra Ramaldo.

Ao todo, 16 grupos de agricul-
tores foram selecionados através 
do Chamamento Público, sendo 
11 individuais e 5 cooperativas, 
o que valoriza a agricultura fami-
liar mageense, fortalecendo a 

produção e movimentando a 
economia local.

“Ter os agricultores de Magé 
fornecendo para a merenda 
escolar é ter a certeza de qua-
lidade na nossa Educação. Esses 
recursos sendo aplicados den-
tro da agricultura mageense é 
muito importante para nossos 
produtores pela geração de 
renda e pela oportunidade”, 
salientou Karolayne Pires, secre-
tária de Agricultura Sustentável 
e Defesa dos Animais.

Prefeito Léo Vieira 
acompanha retorno 
das aulas na rede 
municipal de ensino

Nilópolis realiza 8ª edição 
de Prefeitura No Seu Bairro

Agricultores de Magé vão fornecer 
alimentos para merenda escolar
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Cláudio Castro reúne governadores em força-
tarefa pela derrubada de vetos ao Propag

A Prefeitura do Rio vai utili-
zar 2 drones e 43 câmeras para 
monitorar o show de Shakira. 
A cantora, que desembarcou 
na sexta-feira (7) no Galeão, se 
apresentará na próxima terça-
-feira (11) no Estádio Nilton San-
tos, no Engenho de Dentro, na 
Zona Norte do Rio.

As câmeras ficarão posiciona-
das nas ruas do entorno e pró-
ximas ao estádio. Uma bancada 
especial com 15 operadores será 
destinada exclusivamente ao 
monitoramento do evento.

Além disso, uma sala de 
situação funcionará no Centro 
de Operações Rio, com repre-
sentantes da CET-Rio, Guarda 
Municipal (GM-Rio), Secretaria 
de Ordem Pública (Seop), Coor-
denadoria de Fiscalização de 
Estacionamentos e Reboques 

(CFER), além das concessionárias 
SuperVia e MetrôRio.

A cantora colombiana vai 
apresentar no país a turnê do 
disco “Las Mujeres Ya No Lloran”, 
vencedor do Grammy de melhor 
álbum pop latino.

Além do Rio, a cantora se 
apresenta na quinta-feira (13), 
no Morumbis, em São Paulo (SP).

Os equipamentos da turnê de 
Shakira – cerca de 50 toneladas 
– chegaram na terça-feira (4) ao 
Brasil, pelo Aeroporto Interna-
cional de Viracopos, em Cam-
pinas (SP).

De acordo com o aeroporto, 
foram desembarcados 20 pale-
tes dos materiais. Os itens foram 
mantidos em área controlada 
após a chegada ao terminal até 
serem liberados para o trans-
porte terrestre.

A pouco menos de um mês 
para o início oficial do carna-
val, trabalhadores ambulan-
tes do Rio de Janeiro vivem 
a expectativa de poder tra-
balhar legalmente durante a 
festa. É o caso de Lucimar José 
da Silva, de 54 anos. Apesar 
de atuar como ambulante há 
25 anos na região central, ela 
não recebeu autorização para 
os dias do evento. A escolha da 
Riotur foi feita exclusivamente 
por meio de sorteio, que con-
templou 15 mil pessoas.

Com deficiência visual, Luci-
mar é responsável pelo sustento 
de dois filhos, um deles diag-
nosticado com autismo, e está 

preocupada em ficar sem fonte 
de renda durante o evento.

“Só o que nós queremos é que 
a prefeitura autorize aqueles que 
já trabalham de camelô durante 
todo o ano a manter a atividade 
durante o carnaval. Eu já tenho 
uma autorização para trabalhar 
no dia a dia. Por que não me dei-
xar fazer isso também nos blo-
cos de rua? A gente já tem que 
pegar dinheiro emprestado da 
aposentadoria da mãe, da irmã, 
do cartão de crédito dos outros 
para comprar mercadoria. Como 
proibir uma pessoa assim de tra-
balhar? Vou ter que ir para a rua 
e ficar correndo de guarda?”, 
questiona a ambulante.

Show de Shakira 
será monitorado por 
drones e 43 câmeras

Ambulantes cobram 
políticas públicas da 
prefeitura do Rio

Para unir esforços 
pela derrubada dos 
vetos ao Programa 
de Pleno Paga-
mento de Dívidas 
dos Estados (Pro-

pag), o governador Cláudio Cas-
tro promoveu, na sexta-feira 
(07.02), no Palácio Guanabara, 
uma reunião de trabalho com 
governadores de outros entes 
que também vêm sofrendo 
com a cobrança de altos juros 
pela União. Castro ressaltou 
a importância da articulação, 
no Congresso Nacional, para 
reverter esse cenário e con-
seguir que o Propag se man-
tenha de pé da forma que foi 
aprovado pelos parlamentares. 
Assim, a adesão ao programa 
se tornará viável.

A reunião teve a presença 
dos governadores do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Leite; e 
de Minas Gerais, Romeu Zema, 
entre outros integrantes des-
ses governos. Representando 
o governo do Estado de São 
Paulo, esteve o secretário de 
Fazenda, Samuel Kinoshita; e o 
Estado de Goiás, o secretário 
da Economia, Francisco Sérvulo 
Freire Nogueira. O presidente 
da Alerj, deputado Rodrigo 
Bacellar, também participou do 
encontro. O documento, com as 
manifestações consolidadas da 
reunião, será encaminhado para 
o presidente do Senado Fede-
ral, Davi Alcolumbre, e então 
será apresentado ao ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 

– O Propag é um pro-
grama para todo o país, não 
é somente para alguns esta-
dos. Tudo que foi aprovado no 
Congresso passou por longa 
negociação envolvendo Par-
lamento, estados e Governo 
Federal. Os vetos foram uma 
quebra de acordo e, além 

disso, tornam a adesão ao 
programa praticamente inviá-
vel. Por isso, estamos todos 
somando esforços para pautar 
o mais breve possível os vetos 
no Parlamento e derrubá-los – 
declarou Cláudio Castro.

O governador do Rio enfati-
zou ainda que, com as medidas 

aprovadas no Parlamento, o 
Propag passa a ser finalmente 
uma solução para o pagamento 
das dívidas, e não apenas um 
paliativo para os estados. Castro 
destacou que o programa cria 
um modelo mais justo e susten-
tável de pagamento das dívidas, 
de forma que os estados não 

tenham o orçamento e inves-
timentos altamente compro-
metidos com o pagamento de 
juros à União. 

– É um projeto disruptivo, 
nenhum estado puxou para 
si só. Olhamos os estados 
endividados, cada um com 
suas pautas, e apesar disso, 

ninguém foi sozinho negociar 
o que é seu. É um projeto que 
olha um Brasil pra frente, e 
por isso a nossa defesa. Preci-
samos levar em consideração 
que somos os estados que, 
economicamente, mais distri-
buem para a União – explicou 
Cláudio Castro. 

Ministério cobrará meta para hospitais 
federais municipalizados no Rio de Janeiro

Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação lança 
segunda edição do prêmio Jovem Cientista Carioca

O Ministério da Saúde esta-
beleceu metas de qualidade 
de atendimento nos hospitais 
federais do Rio de Janeiro que 
passaram por mudança de ges-
tão. A afirmação é da ministra 
Nísia Trindade, que fez uma visita 
ao Hospital Federal do Andaraí, 
zona norte do Rio de Janeiro, na 
sexta-feira.

A unidade, assim como o Hos-
pital Cardoso Fontes, em Jacare-
paguá, na zona oeste, teve a ges-
tão transferida definitivamente 
do ministério à prefeitura do Rio 
em dezembro de 2024.

A pasta repassou R$ 150 
milhões à prefeitura. Além desse 
pagamento, está prevista a incor-
poração de R$ 610 milhões à 
verba que o município recebe 
do governo para atendimento 
de média e alta complexidade 
no âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

“Para cada uma das parce-
rias existem metas. O governo 
federal tem uma Secretaria de 
Atenção Especializada, que 
estará acompanhando o cum-
primento dessas metas, como 

se tem que fazer para garantir 
não só a qualidade do serviço, 
mas também estar perto, por-
que muitos desafios precisam, 
muitas vezes, de um apoio do 
governo federal, que, por sua 
vez, quer que a população 
seja bem atendida”, declarou 

a ministra, sem detalhar as 
metas específicas.

Na última quinta-feira (6), 
ao lado do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, a ministra 
participou da reabertura do 
setor de emergência e de 218 
leitos do Hospital Federal de 

Bonsucesso, na zona norte. Em 
outubro de 2024, a unidade 
teve a gestão transferida para 
o Grupo Hospitalar Conceição 
(GHC), empresa pública vincu-
lada ao Ministério da Saúde e 
que está à frente de quatro 
hospitais em Porto Alegre.

A Secretaria Municipal de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(SMCTI), em parceria com o 
Centro Integrado de Estudos 
e Programas de Desenvolvi-
mento Sustentável (Cieds), 
lança o edital da segunda edi-
ção do Prêmio Jovem Cientista 
Carioca (PJCC) para fortalecer 
iniciativas de jovens cientistas 
encontrarem soluções tecno-
lógicas para ajudar comunida-
des cariocas. O prêmio busca 

fomentar 100 iniciativas inova-
doras e vai oferecer aos vence-
dores R$ 800 mensais a jovens 
graduandos de todas as áreas, 
ao longo de seis meses. O obje-
tivo é fomentar o desenvolvi-
mento de projetos de pesquisa 
que tenham aplicabilidade efe-
tiva de transformação nos ter-
ritórios próximos às doze Naves 
do Conhecimento espalhadas 
pela cidade do Rio.

Para se inscrever, é preciso 

estar regularmente matriculado 
em curso de graduação reco-
nhecido pelo Ministério da Edu-
cação de qualquer instituição 
pública ou privada; ser morador 
do Rio de Janeiro; e ter mais de 
18 anos. As inscrições podem 
ser feitas até o dia 24 de março. 
Mais informações sobre o edital 
estão no site do Cieds.

– Criamos o projeto porque 
o Rio de Janeiro é um polo 
de inteligência. Temos uma 

enorme concentração de uni-
versidades que reúnem jovens 
de todos os territórios. Toda 
essa diversidade é uma riqueza 
que precisa ser aproveitada 
para encontrar soluções que 
o Rio de Janeiro tanto precisa. 
Foi dessa vontade de juntar 
essas duas pontas que sur-
giu o prêmio Jovem Cientista 
Carioca – explicou a secretária 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, Tatiana Roque.
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Rio das Ostras vai receber 
base do Segurança Presente

São Gonçalo comemora 
um ano do Ecoponto 
de Santa Luzia

Prefeita Marina 
Rocha faz críticas aos 
serviços da Supervia

Em comemoração ao pri-
meiro ano do Ecoponto de Santa 
Luzia, inaugurado no dia 7 de 
fevereiro de 2024, será realizada, 
a partir das 11h desta segun-
da-feira (10), uma celebração 
gratuita e aberta ao público. 
O evento é uma realização da 
Eccos Sustentável, responsável 
pelo espaço, em parceria com 
a Secretaria de Conservação da 
Prefeitura de São Gonçalo.

Para comemorar, será feito o 
sorteio de brindes (cesta básica, 
kit escolar, garrafa térmica, 
boné de reciclagem, produtos 
feito com reciclagem de caixa 
de leite e outros) no Ecoponto 
de Santa Luzia e haverá um bolo 
de comemoração ao aniversário 
do equipamento.

Em um ano de funciona-
mento, o Ecoponto de Santa 
Luzia já reciclou mais de 11.826 
quilos de papel, mais de 4.150 
quilos de metal, 7.098 quilos 
de plástico, 72.605 quilos de 
vidro, 1.383 litros de óleo, 
dentre outros.

Sorteios
Antecipando as comemora-

ções pelo Dia Mundial do Meio 
Ambiente, celebrado no dia 5 de 
junho, os Ecopontos de São Gon-
çalo estarão realizando sorteios 
de brindes para estimular a prá-
tica da coleta seletiva e recicla-
gem. Alguns sorteios serão men-
sais e outros serão semanais. A 
ação já está valendo e segue até 
junho. Os sorteios serão válidos 
para os dois Ecopontos: de Santa 
Luzia e Barro Vermelho.

O primeiro sorteio acontecerá 
também nesta próxima segun-
da-feira, 10 de fevereiro, às 10h, 

no Ecoponto do Barro Vermelho, 
já o segundo ocorrerá no Eco-
ponto de Santa Luzia, às 11h. Em 
cada um deles, serão sorteados 
os mesmos brindes, que incluem 
cesta básica, kit escolar, garrafa 
térmica, boné de reciclagem, 
produtos feito com reciclagem 
de caixa de leite e outros.

Para participar do sorteio, 
é necessário que as pessoas 
levem, pelo menos, três quilos 
de materiais recicláveis aos Eco-
pontos. A partir daí, elas recebe-
rão um cupom no qual deverão 
informar o número da pesagem, 
o seu nome e um telefone para 
contato. Após ser preenchido, 
o cupom deverá ser depositado 
na urna localizada no respectivo 
Ecoponto. As urnas serão repre-
sentadas por potes de vidro com 
abertura na tampa.

Os sorteios serão divididos 
em semanais e mensais. Os sor-
teios semanais serão feitos todas 
as segunda-feira (com exceção 
de feriados), a partir das 10h da 
manhã, nos Ecopontos (cada um 
dos Ecopontos realizará o seu 
sorteio respectivamente). Todos 
os cupons depositados nos dois 
Ecopontos estarão participando 
do sorteio mensal. Os prêmios 
serão divulgados previamente 
a cada semana. Na Semana do 
Meio Ambiente, que vai do dia 
2 ao dia 7 de junho, serão feitos 
sorteios diários, com prêmios 
especiais, em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio Ambiente.

Todos os sorteios serão 
transmitidos ao vivo pelo Ins-
tagram da Associação Nacional 
da Cadeia Produtiva da Reicla-
gem (Ancapre).

Em um desabafo nas redes 
sociais, a prefeita de Guapi-
mirim, Marina Rocha, criticou 
duramente os serviços presta-
dos pela Supervia, responsável 
pela operação do transporte 
ferroviário no estado do Rio de 
Janeiro. De acordo com a pre-
feita, a empresa tem falhado ao 
atender o município.

Marina destacou a falta de 
manutenção nas estações e nos 
trens, a sinalização precária nas 

passagens de nível e a ausência 
de apoio logístico. “A prefeita 
vai lá, põe a equipe para roçar, 
mas não adianta. A responsa-
bilidade é da Supervia. Sem-
pre que tentamos fazer algo, há 
quem diga que não podemos. 
Chega!”, desabafou Marina em 
seu vídeo. A prefeita também 
apelou para o Ministério Público 
e outros órgãos fiscalizadores, 
pedindo que intervenham para 
solucionar o problema.

Rio das Ostras vai 
receber nos pró-
ximos dias uma 
base do Segu-
rança Presente. O 
anúncio foi feito 

pelo Governador do Estado 
do Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro, durante um encon-
tro com o prefeito de Rio das 
Ostras, Carlos Augusto Bal-
thazar, nesta semana. Além 
da base, o Município receberá 

um reforço também no efe-
tivo, objetivando reposição de 
policiais militares perdidos nos 
últimos anos.

Durante a visita do pre-
feito, o governador lembrou a 
importância de Rio das Ostras 
para a região e todo o Estado. 
“Muitas vezes os recursos não 
são condizentes com tudo que 
a região ajuda o Estado. O pre-
feito veio aqui com deman-
das importantes. Terminar a 

escola, oferecer o Segurança 
Presente, voltar os Grupamen-
tos de Ações Táticas (GATs). 
Então vamos mandar o pri-
meiro reforço de policiamento 
agora. E já me comprometi 
que na primeira turma que se 
formar, a gente vai repor toda 
polícia que a Cidade perdeu. 
E vamos instalar, o mais breve 
possível, o Segurança Presente 
em Rio das Ostras”, garantiu.

Carlos Augusto agradeceu 

ao governador e convidou 
para uma visita ao Município 
assim que todos os projetos 
estiverem concretizados.

O Segurança Presente 
é um programa de polícia 
de proximidade do Rio de 
Janeiro, que visa aumentar 
a sensação de segurança e 
garantir o acesso a direitos 
básicos. A previsão é que Rio 
das Ostras ganhe uma base 
no Centro da Cidade.

Regiões 

SÃO GONÇALO REGIÃO DOS LAGOS

GUAPIMIRIM
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Brasil está na contramão da meta da 
OMS para extinção da tuberculose

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou nesta 
sexta-feira (7) o desbloqueio 
das redes sociais do influen-
ciador digital Bruno Monteiro 
Aiub, conhecido como Monark. 
Ele é alvo de um inquérito no 
Supremo pela acusação de 
espalhar “notícias fraudulentas” 
sobre as eleições.

Apesar de liberar as redes 
sociais, Moraes determinou a 
aplicação de multa de R$ 20 
mil em caso de reiteração e a 
retirada de postagens conside-
radas ilegais. 

Os bloqueios foram auto-
rizados após Moraes receber 
um relatório no qual o setor 
de combate à desinformação 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE),  que foi presidido pelo 

próprio ministro, constatar que 
Monark continuava postando 
vídeos em novas contas após a 
primeira decisão que determi-
nou o bloqueio. 

Além do bloqueio das redes 
sociais, Monark também teve as 
contas bancárias bloqueadas, e 
a monetização de seus canais 
foi suspensa.

A defesa de Bruno Aiub 
sustenta que o inquérito 
aberto contra o influenciador 
é ilegal por tratar a suposta 
conduta de divulgar fake 
news como crime.

Para os advogados, a conduta 
de desinformação ou fake news 
tem natureza cível e não autoriza 
a decretação das graves medidas 
contra o influenciador.

Atualmente, Monark vive nos 
Estados Unidos.

Embalada pelo aquecimento 
da produção e do consumo, o 
faturamento real (descontada 
a inflação) da indústria de trans-
formação cresceu 5,6% em 2024, 
divulgou na sexta-feira (7) a pes-
quisa Indicadores Industriais, 
da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI). Mesmo tendo 
caído 1,3% de novembro para 
dezembro, o setor teve o maior 
crescimento anual desde 2010.

Segundo a CNI, a demanda 
por bens industrializados foi esti-
mulada pelo baixo desemprego, 
pelo aumento de gastos do 
governo e pela maior concessão 
de crédito. A combinação des-
ses fatores, aponta a entidade, 

manteve o consumo e o investi-
mento aquecidos, o que se refle-
tiu no maior faturamento.

O número de horas trabalha-
das na produção cresceu 4,2% no 
ano passado em relação a 2023. 
Em dezembro, no entanto, o 
índice diminuiu 1,3%, mostrando 
desaceleração da indústria no 
fim de 2024.

A utilização da capacidade ins-
talada (UCI) caiu 0,8 ponto per-
centual em dezembro, fechando 
2024 em 78,2%, na série livre 
de efeitos sazonais (sem oscila-
ções típicas da época do ano). 
Na média do ano passado, a UCI 
cresceu 0,6 ponto percentual em 
relação a 2023.

Moraes desbloqueia 
redes sociais do 
influenciador Monark

Faturamento da indústria 
tem maior crescimento 
anual desde 2010

Estudo desenvolvido 
pelo Instituto Gon-
zalo Muniz, braço da 
Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) na 
Bahia, aponta que 

as atuais políticas públicas em 
curso no Brasil não serão sufi-
cientes para que o país atinja 
as metas fixadas pela Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) 
voltadas para a eliminação da 
tuberculose. Ao contrário, a ten-
dência atual é de um aumento 
na incidência da doença.

A pesquisa foi feita a partir de 
análises baseadas em dados de 
registros da doença no período 
que vai de janeiro de 2018 a 
dezembro de 2023. Os resul-
tados foram reunidos em um 
artigo publicado na última edi-
ção da revista científica The Lan-
cet Regional Health – Americas. 
Nesta sexta-feira (7), o portal da 
Fiocruz publicou uma nota com 
as principais conclusões.

Em 2023, o Brasil registrou 
39,8 casos de tuberculose por 
100 mil habitantes. As proje-
ções do estudo indicam que, 
até 2030, a incidência será ainda 
maior: 42,1 por 100 mil pessoas.

O cenário brasileiro está na 
contramão da meta de elimi-
nação da doença na região das 
Américas em 2035. A expecta-
tiva da OMS é reduzir a incidên-
cia em 50% no ano de 2025 e 
80% em 2030, em compara-
ção com as taxas de 2015. Se 
o Brasil estivesse na direção 
almejada, deveria ter chegado 

em 2023 com 6,7 casos por 100 
mil habitantes.

Os pesquisadores não ques-
tionam o valor das políticas 
públicas atuais, mas apontam 
a necessidade de se criar estra-
tégias integradas e elencam 
desafios que devem ser enfren-
tados. Entre eles está o acesso 
limitado à saúde, a não adesão 

ao tratamento e a limitação de 
recursos para ações inovado-
ras no controle da doença na 
última década. Também são 
mencionados os impactos da 
pandemia da covid-19. Os ser-
viços de saúde voltados para o 
controle da tuberculose foram 
bastante afetados.

“Caso houvesse aumento 

da cobertura de terapia dire-
tamente observada (DOT), de 
adesão ao tratamento preven-
tivo (TPT) e da investigação 
de contato, combinado com 
esforços para reduzir casos de 
tuberculose entre populações 
vulneráveis, a incidência pode-
ria ser reduzida a 18,5 casos por 
100 mil, embora ainda seja um 

número acima das metas da 
OMS. Com essas intervenções, 
foram observadas reduções de 
25,1% na incidência projetada 
até 2025 e 56,1% até 2030, des-
tacando o potencial de estraté-
gias integradas”, registra a nota 
divulgada pela Fiocruz.

No artigo, os pesquisa-
dores ressaltam também a 

necessidade de aprimorar 
os programas de controle da 
tuberculose em ambientes pri-
sionais, por meio da melhoria 
da triagem e acesso ao TPT. 
Outra recomendação envolve 
a melhora da cogestão de casos 
de com infecção com HIV e dia-
betes, com aumento de testes 
e início do tratamento.

Superávit da balança comercial cai 65,1% em janeiro

AGU pede celeridade no julgamento 
sobre responsabilização das redes

O aumento das importa-
ções e a queda das exporta-
ções fizeram o superávit da 
balança comercial cair em 
janeiro. No primeiro mês do 
ano, o país exportou US$ 2,164 
bilhões a mais do que impor-
tou, segundo o Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Mdic)

O resultado é o mais baixo 
para meses de janeiro desde 
2022, quando a balança 
comercial tinha registrado 
déficit de US$ 59,1 milhões. 
Em relação a janeiro de 2024, 
o superávit caiu 65,1%.

Em janeiro, o país expor-
tou US$ 25,18 bilhões, queda 
de 5,7% em relação ao regis-
trado no mesmo mês do ano 
passado e o segundo melhor 
janeiro da série histórica, 
só perdendo para 2024. As 
importações somaram US$ 
23,016 bilhões, alta de 12,2% 
na mesma comparação e atin-
gindo volume recorde para 
o mês.

Do lado das exportações, 
a redução no preço interna-
cional da soja, do milho, do 
ferro, do petróleo e do açú-
car foram os principais fatores 

que provocaram a queda no 
valor vendido. Paralelamente, 
a entressafra de milho e de 
soja piorou a situação. As ven-
das de alguns produtos, como 
café e celulose, subiram no 
mês passado, compensando 
a diminuição de preço dos 
demais produtos.

Do lado das importações, as 
aquisições de motores, máqui-
nas, compostos orgânicos, 

componentes de veículos, 
adubos e fertilizantes quí-
micos subiram. A maior alta 
ocorreu com as máquinas e 
motores, cujo valor comprado 
aumentou 56,7% em janeiro 
na comparação com janeiro 
do ano passado.

No mês passado, o volume 
de mercadorias exportadas 
caiu 0,9%, puxado pela entres-
safra de diversos produtos e 

pela redução do preço do 
minério de ferro por causa 
da oscilação da demanda na 
China. Os preços caíram 5,2% 
em média na comparação com 
o mesmo mês do ano passado. 
Nas importações, a quantidade 
comprada subiu 19,5%, mas os 
preços médios recuaram 6,1%, 
indicando o aumento das com-
pras externas decorrentes da 
recuperação da economia.

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) pediu na sexta-
-feira (7) ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) celeridade 
na retomada do julgamento 
sobre a responsabilização 
das redes sociais pelos 
conteúdos ilegais postados 
pelos usuários.

O julgamento foi suspenso 
em dezembro do ano passado 
após um pedido de vista do 
ministro André Mendonça. 

A data para retomada ainda 
não foi marcada.

Na petição enviada ao STF, 
a AGU afirma que o tema 
deve ser tratado como prio-
ridade diante do anúncio da 
Meta (controladora do Insta-
gram, Facebook e Whatsapp) 
de novas regras que podem 
flexibilizar o combate aos dis-
cursos de ódio.

Para o órgão, o novo 
modelo dos termos de uso 

das plataformas permite a 
disseminação de mensagens 
com teor racista, xenofóbico, 
misógino e homofóbico.

“Alterações promovidas 
pela recorrente em seus ter-
mos de uso, notadamente 
quanto à maior permissivi-
dade para o discurso de ódio 
contra grupos vulneráveis, 
violam o conjunto de funda-
mentos e soluções até aqui 
delineadas por essa Suprema 

Corte para o deslinde da con-
trovérsia constitucional em 
relação a práticas crimino-
sas”, argumenta a AGU.

A AGU também pediu ao 
Supremo a juntada do docu-
mento que reúne as contri-
buições recebidas pelo órgão 
durante a audiência pública 
realizada em janeiro deste 
ano para debater a proteção 
dos direitos fundamentais 
nas redes sociais.

Nacional
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Instituto inscreve para curso gratuito de programação e criação de games
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Os jogos digitais fazem parte 
da rotina de entretenimento 
de crianças e adolescentes no 
Brasil. Para alguns jogadores, no 
entanto, o interesse vai além da 
diversão e pode significar uma 
profissão e carreira neste mer-
cado tão promissor. É o caso do 
João Vitor Rodrigues, de 16 anos, 
um dos 45 alunos que concluí-
ram a primeira turma do Nave 
em Órbita, projeto do instituto 
Oi Futuro, que oferece forma-
ção gratuita em programação 
e desenvolvimento de games 
para jovens de escolas públicas 
do Rio de Janeiro e que está com 
inscrições abertas para processo 
seletivo da segunda turma pre-
sencial até o dia 23.

Participante das aulas de 
novembro último, João Victor 
completou a trilha formativa 
com quatro cursos gratuitos 
de introdução a ferramentas 

e conceitos para a criação de 
games e aprovou a iniciativa: 
“Sempre achei o universo dos 
videogames fascinante e tive 
vontade de aprender desde as 
minhas primeiras experiências. 
Foi por isso que decidi me ins-
crever nesta formação”, explica 
João. “Eu aprendi muita coisa 

que não tinha ideia e me sur-
preendi com as aulas. Com 
certeza o curso me ajudou a 
decidir que esse é um caminho 
que me interessa futuramente”, 
completa.

Com vagas limitadas, a nova 
turma presencial terá uma carga 
horária de 16 horas, divididas em 

quatro aulas de quatro horas 
de duração às sextas-feiras de 
março e abril, no Colégio Esta-
dual José Leite Lopes, sede do 
Programa Nave, no Andaraí. Vol-
tado para jovens de 13 a 16 anos, 
“Criando Meu Primeiro Jogo 
Digital” contará com atividades 
práticas e colaborativas, que 

abordarão conhecimentos sobre 
temas como cultura e design de 
jogos, programação e arte visual 
e sonora. Para participar, basta 
que o aluno esteja regularmente 
matriculado em uma escola de 
ensino fundamental ou médio da 
rede pública e tenha disponibili-
dade no período da tarde para 

frequentar as aulas presenciais. 
As inscrições para o processo 
seletivo podem ser feitas pelo 
link do programa.

O NAVE em Órbita é um 
projeto desenvolvido pelo ins-
tituto Oi Futuro e que conta 
com o patrocínio da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, 
Secretaria Municipal de Cul-
tura, de SulAmérica, Rede 
D’Or, Bemobi, e Vinci Partners, 
por meio da Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura - Lei do ISS. 
Ele foi inspirado nas práticas 
aplicadas no Núcleo Avan-
çado em Educação – NAVE, 
programa do Oi Futuro que 
há 18 anos oferece Ensino 
Médio integrado à educação 
profissional e tecnológica e já 
formou mais de 3800 jovens 
em Multimídia e Programação 
de Jogos nos estados do Rio 
de Janeiro e de Pernambuco.
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O cantor e com-
positor parai-
bano Vital 
Farias morreu, 
nesta quinta-
-feira (6), aos 

82 anos. Ele estava internado 
no Hospital Metropolitano 
Dom José Maria Pires, em 
Santa Rita, na Grande João 
Pessoa, em virtude de um pro-
blema cardíaco.

Artistas e instituições lamen-
tam morte de Vital Farias

Segundo a nota oficial divul-
gada pelo hospital onde Vital 
Farias estava internado, ele deu 
entrada na unidade na quarta-
-feira (5) em decorrência de um 
infarto agudo do miocárdio. 
O artista chegou a passar por 
exames e procedimentos de 
emergência, mas não resistiu 
na manhã desta quinta (6).

Vital Farias nasceu na zona 
rural da cidade de Taperoá, no 
Cariri da Paraíba, em 1943. Na 
década de 1970, ele se mudou 
para o Rio de Janeiro, onde se 
formou em Música.

Em 1978, gravou o seu pri-
meiro disco, intitulado apenas 
Vital Farias. Sua primeira com-
posição gravada foi “Ê mãe”, 
em parceria com o saudoso 
Livardo Alves e gravada por 
Ari Toledo.

Compositor nato, Farias 
ficou conhecido nacionalmente 
por músicas como “Canção em 
Dois Tempos” e pelas famosas 
cantorias, com ar de humor e 

Uma Nova Era de valorização 
e Inclusão Cultural

Em 12 meses, 16% dos maiores de 
18 anos compraram ao menos 1 livro

Pesquisa da Câmara Brasi-
leira do Livro, intitulada Pano-
rama do Consumo de Livros, 
mostra que 16% da população 
brasileira acima de 18 anos afir-
mam ter comprado ao menos 
um livro nos últimos 12 meses.

Comparado a outras ativi-
dades culturais, o livro foi a 
segunda categoria mais con-
sumida, ficando apenas atrás 
do cinema. A maior parte dos 
consumidores comprou entre 
três e cinco livros nos últimos 
12 meses.

As mulheres representam 
62% dos consumidores que 
compraram mais de dez livros 
nos últimos 12 meses. Quarenta 
e um por cento dessas mulheres 
são da classe B e 39% da classe 
C. As mulheres da classe B estão 
concentradas no Nordeste e as 
da classe C no Sudeste.

Segundo o estudo, a maior 
parte dos consumidores acha 
caro os livros escolares e os 
livros para aprimoramento pes-
soal e profissional. Os livros para 
entretenimento e lazer, assim 
como os livros infantis e juve-
nis, não são considerados caros 
nem baratos.

A pesquisa mostra que 55% 
dos consumidores preferem 

comprar livros em lojas online 
e 39% preferem comprar em 
lojas físicas. O Nordeste é a 
região que concentra o maior 
percentual da população que 
prefere comprar online.

Aqueles que preferem com-
prar livros em lojas online 
apresentam maior consumo 
de outros bens relacionados à 
internet e tecnologia. Já aqueles 
que preferem comprar livros em 

lojas físicas apresentam maior 
grau de consumo de outros 
bens culturais. A maioria dos 
consumidores afirmou que 
compraria livros em lojas físicas 
caso o preço fosse equivalente 
ao da loja online.

De acordo com o levanta-
mento, 56% dos consumidores 
compraram apenas livros físi-
cos nos últimos 12 meses, 14% 
deles apenas livros digitais e 

30% consumiram tanto livros 
impressos quanto livros digi-
tais. Os homens concentram 
o maior percentual dos consu-
midores que compram apenas 
livros digitais. O Sul do país tem 
o menor percentual de consu-
midores que compram apenas 
livros digitais e o Nordeste con-
centra o maior percentual (36%) 
de pessoas que consumiram 
livros nos dois formatos.

Em cerimônia solene no hotel 
VILA Galé, foi fundada a Aca-
demia de Letras e Artes do Rio 
de Janeiro, composta por 140 
acadêmicos fundadores dedica-
dos à preservação e difusão da 
cultura. Com um olhar atento às 
diversidades da cidade e do país, 
a Academia tem como missão 
prestigiar a literatura, as artes 
visuais, a música e todas as for-
mas de expressão artística e lite-
rária, tornando-se um espaço 
aberto ao diálogo e à valorização.

Dentre os empossados a 
artista e escritora Andréa Cunha, 
assumiu a presidência, cadeira 
número 1 tendo como patro-
nesse escritora Clarice Lispector, 
vice presidente Mariana Marum, 
o tenor e diretor artístico do 
Teatro Municipal Eric Herrero, 
foram vários escritores e artistas 
renomados que vieram para essa 
posse, são muitos colegiados 

talentosos, nossa gratidão a pre-
sidente da LITERARTE- Associa-
ção Internacional de escritores 
e artistas, Izabelle Valladares, 
além de autoridades, escritores, 
artistas e sociedade civil.

Num momento em que a 
arte e a cultura desempenham 
papel essencial na reflexão. sobre 
a nossa sociedade, a Academia se 
coloca como um ponto de con-
vergência para talentos de dife-
rentes origens e trajetórias. Acre-
ditamos que, por meio da arte, é 
possível transformar realidades, 
promover o respeito à pluralidade 
e fomentar um ambiente de cria-
ção. Nossa proposta é construir 
uma instituição que seja, acima 
de tudo, acessível e representa-
tiva de todas as vozes. Queremos 
que a Academia seja um reflexo 
de nossa rica diversidade, promo-
vendo o encontro entre gerações, 
saberes e práticas culturais.

Morre cantor e compositor 
Vital Farias, aos 82 anos
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Informação é de pesquisa da Câmara Brasileira do Livro

nordestinidade. Ao longo da 
carreira, ele também fez parce-
rias com nomes como Geraldo 
Azevedo, Xangai e Elomar.

Músicas como “Ai, Que Sau-
dade D’Ocê”, sucesso na voz 
da também paraibana Elba 
Ramalho, e “Veja”, conhecida 
pela interpretação de Geraldo 

Azevedo, também foram com-
postas por Vital Farias.

Em 2021, Vital Farias chegou 
a ficar internado em uma Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) em João Pessoa, em vir-
tude da Covid-19. Ele recebeu 
alta hospitalar pouco tempo 
depois e se recuperou em casa.

A Secretaria de Estado da 
Cultura da Paraíba (Secult-PB) 
divulgou uma nota oficial em 
que se solidariza com a perda 
do artista, afirmando que ele 
“deixa um legado artístico-
-cultural de valor inestimável 
e que haverá de sobreviver 
ao tempo”.

A Prefeitura Municipal de 
Taperoá, cidade onde Vital 
Farias nasceu, decretou luto 
oficial de três dias. Em nota 
oficial, o Município afirmou que 
Vital Farias deixa “um legado 
imensurável para a cultura e 
para a arte”. Uma parte do 
velório e o sepultamento do 

corpo do artista deve aconte-
cer no município.

O velório do artista acon-
tece na noite desta quinta-
-feira (6), em uma funerária 
particular no bairro de Tam-
biá, em João Pessoa. Na sex-
ta-feira (7), seguirá para o 
município de Taperoá.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET
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O Fluminense anunciou a reno-
vação de contrato com o atacante 
e ídolo Germán Cano até dezem-
bro de 2026. O vínculo do atleta 
se encerrava no fim de 2025, mas 
foi prolongado por mais um ano.

Contratado em 2022, Cano fez 
história em suas duas primeiras 
temporadas com a camisa do 
Fluminense, tendo marcado mais 
de 40 gols em cada uma delas. No 
período com o Tricolor, o atleta 
também conquistou a Liberta-
dores, a Recopa Sul-Americana 
e dois Campeonatos Cariocas.

Apesar de um 2024 abaixo 

da média por conta de dores 
crônicas, o centroavante vem 
reencontrando a boa fase com 
o Time de Guerreiros. Na atual 
edição do estadual, o camisa 
14 é o vice-artilheiro da com-
petição com 4 gols marcados.

Um dos objetivos do Flumi-
nense com a renovação de Cano 
é proteger o próprio clube de 
possíveis assédios de outras 
equipes ao longo do ano. Caso 
não renovasse o vínculo do ata-
cante, o jogador poderia assi-
nar um pré-contrato com outra 
equipe no meio do ano.

Esporte

Renovação de Pablo Vegetti com o 
Vasco é publicada no BID da CBF

FLUMINENSE

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

O Vasco registrou 
no início da 
tarde de sex-
ta-feira o novo 
contrato com o 
atacante Pablo 

Vegetti no BID da CBF. As partes 
chegaram a um acordo para um 
aumento salarial e a prorrogação 
do vínculo até o fim de 2026.

No fim de janeiro, o ge 
informou que Vasco e o joga-
dor haviam encaminhado o 
acordo. Com o novo con-
trato, Vegetti vai passar 
receber R$ 760 mil fixos 
de salário, valor que pode 
aumentar com os bônus que 
serão ativados caso ele seja 
artilheiro de algum campeo-
nato ou o Vasco conquiste 
um titulo no período de 
duração do contrato.

O atacante argentino cedeu 
com relação a valores, aceitou 
receber um salário menor do 
que havia pedido inicialmente 
e destravou as conversas. 

Inicialmente, ele e seu empre-
sário pediam salário fixo acima 
de R$ 1 milhão, além de boni-
ficações por metas.

Artilheiro isolado do Cam-
peonato Carioca, com cinco 
gols, o jogador de 36 anos 
declarou-se ao Vasco no fim 
de janeiro após o jogo contra 
o Madureira e disse que as 
notícias sobre as exigências 
para renovar eram mentira.

- Estou muito feliz por per-
tencer a esse clube, muita 
honra de vestir essa camisa. 
Falaram muitas coisas sobre 
mim nas férias, fim de cam-
peonato, que eu não volta-
ria para a pré-temporada, 
que eu peço um salário que 
é mentira. Mas sigo traba-
lhando tranquilo, acho que eu 
mereço um pouco de respeito 
porque sempre respeitei e 
honrei essa camisa. [...] Vou 
ficar aqui até que mandem 
embora - afirmou na saída de 
campo contra o Madureira.

Fluminense anuncia renovação 
com Cano até dezembro de 2026

Filipe Luís e José Boto 
definem nova prioridade 

O Flamengo venceu a Portu-
guesa-RJ por 5 a 0, na quarta-feira 
(05), pelo Campeonato Carioca. 
Logo depois do confronto, José 
Boto e Filipe Luís conversaram 
sobre as prioridades do Rubro-
-Negro no mercado e definiram 
uma nova posição como foco 
para contratação.

Segundo informação do jor-
nalista André Rizek, Filipe Luís e 
José Boto enxergam que o elenco 
do Flamengo tem pontas com 
as mesmas características. Na 
opinião dos profissionais do 
Flamengo, os atletas tem simi-
laridade com o fato de serem 
mais ‘velocistas’ e com pouca 

capacidade de armação.
Por este motivo, José Boto 

e Filipe Luís definiram que vão 
ao mercado de transferências 
em busca de um ponta armador 
para o clube. Os profissionais irão 
analisar os nomes juntos com 
o Departamento de Scout para 
escolherem um nome viável.

Atualmente, o Rubro-Negro 
tem cinco pontas no elenco. 
São eles: Bruno Henrique, Plata, 
Michael, Luiz Araújo e Ceboli-
nha. Todos os jogadores estão à 
disposição do técnico Filipe Luís 
e devem ser relacionados para 
o duelo com o Fluminense, no 
sábado (08), pelo Carioca.

Após da 8º rodada, o Fla-
mengo (13 pontos), Vasco 
(13 pontos) e Botafogo 
(12 pontos) estão no G-4. 
O Volta Redonda segue 
na ponta com 16 pontos. 
Sampaio Corrêa (12 pontos) 
e Nova Iguaçu (12 pontos) 
estão também na disputa 
por vagas na semifinal do 
campeonato carioca. 

O Maricá que vinha 
fazendo um bom começo 
de campeonato, passa pelo 
momento de instabilidade 

caindo na tabela para o 
sétimo lugar com 11pon-
tos, um a mais do que o 
Fluminense. 

A 9º rodada começa no 
sábado com o clássico Fla-
mengo x Fluminense no 
Maracanã às 16h30, com 
transmissão da Globo, Sportv 
e Premiere. O time da gávea 
ocupa a segunda colocação 
com 13 pontos. O Fluminense 
é o oitavo com 10 pontos. 
Corre o risco de não entrar 
na semifinal do campeonato.    

No estádio Eucy Resende 
de Mendonça, as 19horas, 
o Boavista vai receber a 
Portuguesa. Os dois times 
brigam para não serem 
rebaixado em função da 
colocação na tabela. O 
time de Bacaxá está em 10º 
lugar e a Lusa da Ilha do 
Governador é a penúltima. 
A transmissão vai ser feita 
Bandsport, Globo, Sportv, 
Premiere e canal Goat . 

No domingo no Estádio 
João Saldanha a partir das 

15h45, o Maricá vai receber 
o Bangu. É um jogo que o 
“Tsunami” poderá voltar a 
figurar no G4 se conquis-
tar a Vitoria. Time da Moça 
Bonita já está praticamente 
rebaixada. ocupa a última 
colocada com 3 pontos. 

O Botafogo x Madureira 
vão jogar no Estádio Kleber 
Andrade em Cariacica (ES). 
O time da estrela solitária 
entrou no G4. Para perma-
necer entre os quatros vai 
ter que vencer a partida. O 

Madureira briga para per-
manecer na elite do fute-
bol em 2026.Está hoje no 
9º lugar com nove pontos. 
O jogo vai ser transmitido 
pela Band e canal Goat 

O Voltaço, primeiro 
colocado na tabela com 16 
pontos, recebe no estádio 
Raulino de Oliveira o Nova 
Iguaçu, que continua no 
páreo para disputar a semi-
final. Com 12 pontos, em 6º 
lugar, continua vivo a equipe 
da Baixada Fluminense. A 

Bandsports e canal Goat 
vão transmitir a partir das 
19 horas. 

Fechando a rodada na 
segunda feira, as 20 horas 
com transmissão do Sportv 
e Premiere, Sampaio Cor-
rea x Vasco da Gama vão se 
enfrentar no Estádio Elcyr 
Resende em Saquarema. O 
Vasco da Gama é o terceiro 
colocado com 13 pontos. O 
time de Saquarema continua 
na briga com 12 pontos em 
5º lugar. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

FLAMENGO, VASCO E BOTAFOGO 
ESTÃO NO G-4 DO CARIOCÃO 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Fluminense e Flamengo se enfrentam neste sábado 

(8), às 16h30 (de Brasília), no Estádio do Maracanã, 
no Rio de Janeiro, em jogo válido pela nona 
rodada do Campeonato Carioca. O confronto terá 
transmissão da Globo, do SporTV e do Premiere 2.

Fluminense x Flamengo
DIA DE JOGO


